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Спешите 
делать добро!

23 июля В Трц «жемчужина сибири» (7 мкр.) оТкрыл
ся пункТ приёма благоТВориТельныХ ВзносоВ оТ 
часТныХ лиц для лечения больныХ деТей города 
Тобольска. 

Волонтёрский пункт по приёму денежных средств работает в рамках 
Всероссийской благотворительной акции «под флагом добра!», которая 
состоится в четвёртый раз в нашем городе на стадионе «Тобол» – 8 августа, 
начало в 15.00 часов.  

пункт приёма пожертвований в торговоразвлекательном центре «жем
чужина сибири» размещается на первом этаже и работает с 23 июля по 
7 августа, время  работы – с 17.00 до 21.00 часов. 

приглашаем тоболяков и гостей города принять участие в благотвори
тельной акции «под флагом добра!» с внесением денежных взносов от 
частных лиц выдаются входные билеты для просмотра спортивнокон
цертной программы. стоимость входных билетов – 300 рублей, для детей в 
возрасте до 12 лет вход на стадион бесплатный.

Екатерина ВОЛЬНОВА

Красота  по графику
озелениТели муп «дэу» продолжаюТ рабоТаТь на 
цВеТникаХ, клумбаХ, коТорыХ В эТом году разбиТо 
В городе немало.

сейчас основные их усилия сосредоточены на прополке и подкормке 
цветников. последнее приходится производить в каждые две недели. кроме 
того, озеленителям в течение всего летнего периода приходится досаживать 
цветочки. по словам зав. цехом озеленения муп «дэу» светланы черепа
новой, очень много случаев воровства. – именно по этой причине, – посе
товала она, – во многих скверах мы не рискуем высаживать петунии. 

помимо этих основных работ озеленители провели стрижку кустарников.
Вера ХОХЛОВА

Отряды мэра в деле
ТрудоВые бригады подросТкоВ чисТяТ Тобольские 
скВеры.

около 50 подростков из трудовых бригад «чистый город», «золотые 
купола», «сибурята» и «фанта» участвовали в акции «чистый сквер».  

В роще журавского, скверах ершова, достоевского и робинзона крузо 
участники трудового лета вымыли памятники, скамейки и фонари, вымели 
мусор, собрали несколько мешков отходов, скосили траву. акция «чистый 
сквер» охватила и территорию поганого прудка, где юные тоболяки также 
навели порядок.

– акции «чистый сквер», «чистый пляж» и подобные мероприятия не 
только помогают содержать родной город в чистоте, но и воспитывают 
нашу молодёжь: я сомневаюсь, что ребята из трудовых бригад будут мусо
рить на улицах и в скверах Тобольска после того, как сами участвовали в 
работах по его благоустройству, – подчеркнула начальник отдела проф
ориентации и трудоустройства црмпп лидия слободенюк.  

отметим, «отряды мэра» поддерживают чистоту в городских скверах в 
каждодневном режиме. однако во время проведения этого мероприятия их 
работа по благоустройству приобретает характер генеральной уборки.  

Василий ПЕВЦОВ

Приоделись на славу 
Тобольские ТВорческие коллекТиВы получили 
подарок оТ ассоциации малыХ ТурисТическиХ 
городоВ.

ассоциация была создана в 2007 году. В её состав входят углич, азов, 
дмитров, елабуга, суздаль, кунгур, мышкин, Тобольск. В стадии вступле
ния соликамск, елец, гороховец, каргополь.  

В июле Тобольск впервые принял участие в первом фестивале малых горо
дов россии. представителем города Тобольска был ансамбль народной песни 
«раз долье» центра искусств и культуры под руководством наталии новиковой.

представители Тобольска приняли участие в посадке «яблоневого сада».  
В дар мэру углича преподнесены памятный адрес и прекрасный каравай, 
который испекли тобольские мастерицы.

ассоциация малых городов сделала тоболякам весьма полезный по
дарок – костюмы и обувь для выступлений. «приоделись» хореографи
ческий коллектив «фейерверк», ансамбль «раздолье», оркестр народных 
инструментов. В ближайшее время ожидается поступление костюмов для 
ансамбля казачьей песни «Вольница», ансамбля народного танца «радость» 
и женского коллектива «ивушки».

Влад НАБОКОВ

Холодное слово 
«сиротство»

Время, когда деТские дома были переполнены, ка
нуло В леТу. сегодня многиХ деТей, осТаВшиХся 
без попечения родиТелей, беруТ под опеку или же 
В приёмные семьи. 

по данным на первое июля, на учёте в отделе по опеке, попечительству 
и охране прав детства г. Тобольска, возглавляемом марией пузырёвой, со
стоит 489 детей, оставшихся без попечения родителей. из них 366 находят
ся под опекой, 88 – на воспитании в приёмных семьях, 18 – в детском доме. 
17 обучаются в учреждениях профессионального образования. 

 Диана шТЕРН 

капитальный ремонт

открытие

Александр ЛЕБЕДЕВ

Инна ЛЕНСКАЯ

В Тюменской обласТи 
формируеТся про
грамма капиТального 
ремонТа многокВар
ТирныХ жилыХ домоВ 
на 2015 год.

глава администрации Тобольска 
Владимир мазур, его заместители 
николай руппель и Валерий плак
син приняли участие (видеоконфе
ренция) в совещании под председа
тельством губернатора Тюменской 
области Владимира якушева. об
суждались вопросы ремонта жилого 
фонда в текущем году.

совещание открылось с инфор
мации заместителя губернатора 
Тюменской области Вячеслава 
Вахрина о состоянии деятельности 
регионального оператора – неком
мерческой организации «фонд ка
питального ремонта многоквартир
ных домов Тюменской области». 

напомним, с июня 2015 года каж
дый собственник многоквартирных 
домов обязан платить за капитальный 
ремонт своей многоэтажки. этого 
требует федеральное законодатель
ство. Тариф в регионе составил 7,50 
рублей за квадратный метр. далее 
собственники жилья определились 
с местом аккумулирования собирае
мых денежных средств. специаль
ный отдельный счёт жилого дома 
открыли представители 342х домов 
из всех 8 500 многоквартирных до
мов. большинство приняли решение 
хранить средства, предназначенные 
для ремонта многоэтажек, на счету 
регионального оператора.

Губернатор дал срок

процент сбора средств на капи
тальный ремонт в Тюменской об
ласти составил за первый месяц 
45 процентов – в лидерах среди 
городов ишим (71%). далее места 
распределились так – ялуторовск 
(71%), Тобольск (63%), Тюмень 
(52%). по словам Вячеслава Вах
рина, ситуация со сбором средств в 
июле уже имеет тенденции к росту. 

В настоящее время в Тюменской 
области формируется план реализа
ции региональной программы капи
тального ремонта многоквартирных 
домов с адресами первых многоэта
жек, подлежащих ремонту. 

глава региона Владимир яку
шев поручил главам муниципаль
ных образований в срок до 1 ав
густа уточнить и скорректировать 
сведения по ремонту домов на 
своих территориях, согласовать 
информацию с профильным де
партаментом. после согласования 
региональной программы на 2015 
год каждый собственник жилья в 
муниципалитетах области сможет 

ознакомиться с данным докумен
том. 

Также в ходе совещания было 
доложено о результатах работы по  
передаче функций технического за
казчика в мероприятиях по ремон
ту многоэтажек с регионального 
уровня на местный. Теперь каж
дому муниципалитету вменяется 
обязанность при формировании 
плана капитального ремонта жило
го фонда проводить обследование 
домов, составлять проектносмет

ную документацию предстоящих 
работ, заниматься их техническим 
контролем. 

до сентября органы местного са
моуправления территорий Тюмен
ской области должны приступить 
к процедуре отбора подрядных 
организаций для выполнения капи
тальных ремонтов. «Времени у нас 
остаётся не так много, надо успеть 
справиться с поставленными зада
чами», – предупредил глав муници
палитетов Владимир якушев.

Запуск ракеты памяти

В сумкино 
оТкрылся музей
салон ТрудоВой 
слаВы рабоТникоВ 
Тобольского речного 
флоТа. 

его создатели, ветераны судо
ходной отрасли, придумали рас
положить реликвии внутри одного 
большого экспоната –  на списанном 
теплоходе «ракета».  

участники мероприятия благо

дарны инициатору проекта захару 
шаламову, который подарил судно 
посёлку.

– открытие планировали при
урочить к дню речного флота, но 
коечто не успели доделать. Хотя 

сегодня день военноморского фло
та, тоже ведь знаменательно. мы 
надеемся, что этот проект будет 
развиваться, и люди будут получать 
удовольствие от посещения выстав
ки, – сказал Валерий липатов.

Глава региона Владимир Якушев 
поручил главам муниципальных 
образований в срок до 1 августа 
уточнить и скорректировать 
сведения по ремонту домов на 
своих территориях, согласовать 
информацию с профильным 
департаментом. После согласования 
региональной программы на 2015 
год каждый собственник жилья в 
муниципалитетах области сможет 
ознакомиться с данным документом. 

8-800-100-94-00
8-800-100-19-70
БЕСПЛАТНАЯ ПРЯМАЯ ЛИНИЯ 
ЛЕСНОЙ ОХРАНЫ

8(3452)32-41-71
8(3452)62-42-23
РЕГИОНАЛЬНЫЙ ПУНКТ 
ДИСПЕТЧЕРСКОГО УПРАВЛЕНИЯ
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вопрос в редакцию выборы

на злобу дня кстати

Вера ХОХЛОВАНаталья ЮРЬЕВА

Анна ЩЕРБИНИНА

Спасите Хвойный!
В редакцию «Тоболки» обраТилась посТоянная 
чиТаТельница газеТы ирина николаеВна с Во
просом, коТорый мы напраВили В элекТронную 
общесТВенную приёмную на официальный сайТ 
админисТрации Тобольска.

– В мае этого года в нашем городе появился «остров Хвойный» благо
даря финансовой поддержке сибура. говорят, что были выделены нема
лые средства. Тогда ваша газета и все местные сми сообщили, что этим 
зелёным участком занимается комитет по делам молодёжи, и они обеща
ли, что ко дню города там появится новый красивый газон. но до сих пор 
«остров Хвойный» не похож на полноценный скверик, многие деревья уже 
стоят жёлтые. скажите, следят ли за этим участком организаторы проекта, 
и каким образом?

Ответ мы получили от первого заместителя главы администрации 
города Яны Зубовой, которая так прокомментировала ситуацию:

– уважаемая ирина николаевна! благодарим Вас за активную граждан
скую позицию и неравнодушное отношение к жизни нашего города, за свое
временное информирование о возможных проблемах на территории дендро
парка «Хвойный остров сибура» (г. Тобольск, ул. радищева, район дома 
№1).

Ваше обращение стало основанием для внеочередного обследования тер
ритории дендропарка, которое было проведено 9 июля 2015 г. по резуль
татам проверки из 186 высаженных саженцев выявлены 18 (восемнадцать) 
погибших высокорослых саженцев хвойных деревьев и площадь непророс
шего, ранее засеянного зелёного газона – 500 м2.

данный факт зафиксирован в акте от 9 июля 2015 года комиссией мау 
«центр реализации молодёжных и профилактических программ г.Тобольска» 
(далее – мау «црмпп») и представителем исполнителя работ.

Также сообщаем Вам, что при заключении договора на проведе
ние работ по озеленению терри
тории дендропарка «Хвойный 
остров сибура» заказчиком – мау 
«црмпп» – были предусмотрены 
риски гибели растений. согласно 
договору подряда с производителем 
работ по озеленению дендропарка 
по ул. радищева у дома № 1 подряд
чик ип пуеров с.а. принял на себя 
обязательства по восстановлению 
утраченных от естественных причин 
саженцев, а также по дополнитель
ному просеву семян газонной смеси 
на участках с плохой всхожестью. 
срок восстановления погибших рас
тений – ноябрь 2015 года. исполни
тель подтвердил готовность проведе
ния данных работ по озеленению в 
выше указанные сроки.

до ВыбороВ депуТаТоВ 
Тобольской городской 
думы осТалось полТо
ра месяца. 

главному событию осени посвя
щён наш разговор с председателем 
территориальной избирательной 
комиссии александром поляковым. 
кстати, для него эти выборы юби
лейные – десятые по счёту. 

– Что сделано на сегодняшний 
день для того, чтобы выборы 
прошли успешно?

– сформированы избирательные 
округа, определены председатели 
комиссий, участковые комиссии 
действуют на постоянной основе. 
определены все документы, кото
рые должны быть в работе, опреде
лена форма протокола, используемая 
в сборе подписей, форма списка, по
даваемая от партии.

– Подготовка к  выборам в То-
больскую городскую думу шестого 
созыва чем-то отличается от пре-
дыдущих?

– В смысле организации ничем. 
а вот активность кандидатов в 
уведомлении о подаче документов 
ниже, чем в прошлый раз. Во всём 
остальном – всё так же. количество 
депутатов, избираемых в местный 
представительный орган власти,  
осталось прежним – 25 человек. 
столько требует для населённых 
пунктов с населением от 100 до 500 
тысяч человек федеральное законо
дательство. 

– И сколько уведомлений посту-
пило на сегодня от кандидатов?

– В городскую избирательную 

Депутатов по осени 
выбирают 

комиссию продолжают поступать 
документы от партийных отделе
ний для регистрации своих пред
ставителей в качестве кандидатов в 
депутаты в Тобольскую городскую 
думу шестого созыва. на сегодняш
ний день такие списки предостави
ли «единая россия»,  лдпр, кпрф, 
«патриоты россии» и «российский 
объединённый трудовой фронт».

«единая россия» и лдпр наме
рены заявить на выборы по 25 че
ловек, кпрф – 20, «патриоты рос
сии» – 10 и «роТф» – одного. для 
регистрации в качестве кандидатов 
в депутаты документы предостави
ли восемь самовыдвиженцев.

– Что должен знать кандидат?
– прежде всего закон о выборах.  

к нам зачастую приходят, чтобы 
получить консультацию, какие до
кументы подавать в избирательную 

комиссию, а между тем по тому же 
закону члены комиссии не должны 
заниматься разъяснениями такого 
рода. наше дело проверить доку
менты, которые приносит кандидат. 
В случае обнаружения неточностей 
в документах или отсутствия каких
либо из них мы возвратим их обрат
но. закон не позволяет комиссии от
давать документы на доработку.

– Когда кандидаты могут на-
чать агитационную работу?

– сразу же после выдвижения. 
это могут быть разные формы, 
каждый кандидат это выбирает сам. 
а вот публикации, выступления в 
сми допускаются за 28 дней до 
дня голосования.

– Часто на выборах возникает 
ситуация, когда избиратель не 
может найти себя в списках для 
голосования. 

– к сожалению, подобная прак
тика, несмотря на постоянные до
работки списков, случаются. у меня 
для тоболяков один совет – не нужно 
раздражаться и покидать зал голосо
вания. Вы обязательно проголосуе
те, только бюллетень голосования 
вы получите из рук председателя 
комиссии.

– Могут ли выборы быть при-
знаны недействительными в слу-
чае низкой активности избирате-
лей? Будет ли в бюллетенях графа 
«против всех»?

– по федеральному закону выбо
ры считаются состоявшимися, даже 
если на избирательный округ придёт 
только один человек. по закону Тю
менской области в избирательных 
бюллетенях исключена графа «про
тив всех». 

–  Напомним о возможности до-
срочного голосования?

– конечно. как и прежде, в слу
чае, если гражданин на период вы
боров планирует поездку кудалибо, 
он может проголосовать досрочно. 
это можно сделать за 10 дней до вы
боров. Точно так же можно подойти 
на участок и уточнить, есть ли вы в 
списках голосования.

– Ваши пожелания  тоболякам-
избирателям?

– Традиционные: проявить актив
ность на выборах депутатов в го
родскую думу, которые состоятся 
13 сентября. избавляться нужно 
от общественной инертности. 
Ваше слово повлияет на форми
рование законодательного орга
на города, а значит, на вашу же 
жизнь. 

гоВорили на пресс
конференции, коТорая была 
организоВана на базе 8 оТ
ряда федеральной проТиВо
пожарной службы.

В разговоре приняли участие начальник 
фгку «8 офпс» по Тюменской области 
игорь сухобоков, начальник монд №1 
гу мчс россии по Тюменской области 
сергей лобунец и старший госинспектор 
Тобольского участка гимс мчс россии 
денис малыхин. 

игорь сухобоков озвучил статистиче
ские данные за прошедшие полгода. В То
больске произошло 54 пожара (в 2014 за 
аналогичный период – 55), в Тобольском 
районе – 26 (31), в Вагайском – 12 (12). 
при пожарах погибло в Тобольске 3 чело
века (3),  в Тобольском районе – 3 (1), в 
Вагайском обошлось без жертв. В Тоболь
ске 2 пострадавших от пожаров (3), в То
больском районе – 2 (5), в Вагайском – 1 
(1). материальный ущерб в Тобольске со
ставил 1 900 803 рубля (5 684 107 рублей), 

Об огне, воде и свалке

в Тобольском районе – 869 000 рублей 
(2 817 268 рублей), в Вагайском – 25 685 
руб лей (248 589 рублей). Во время пожа
ров в Тобольске было спасено 9 человек, 
эвакуи ровано 63. 

природных пожаров нынче в Тобольске 
и Вагайском районе не зарегистрировано. 
В Тобольском районе было четыре пожара, 
которые удалось оперативно потушить, не 
дав огню распространиться на большие тер
ритории.  

пожарные находятся в 
ведомстве мчс, так что 
бороться им приходится 
не только с огнём, но и с 
водной стихией, в част
ности с подтоплениями, 
что нынешним летом, в 
условиях большой воды 
и ливневых дождей, 
особо актуально. силы 
гарнизона были задей
ствованы в ликвидации 
подтопления дорог и 
низких мостов в Вагай
ском и Тобольском рай
онах.  

размыв дорожного 
полотна на 447м км ав
тодороги Тюмень – Хан
тымансийск – чрезвы
чайная ситуация. этот 
участок не находится в 
зоне ответственности 
нашего гарнизона, но 
к ликвидации послед
ствий чс тобольские 
мчсники подключи
лись.

– мы  помогли нашим 
уватским коллегам. от
правили одну единицу 
техники, которая увез
ла туда полевую кухню. 
она необходима, чтобы 
покормить автомобили
стов, которые сгрудились 
в многокилометровом 
заторе из сотен машин, – 
сказал игорь сухобоков.  

говорили также о просадке грунта под 
воздействием воды, в результате чего об
разуются ямы на проезжей части, пеше
ходных тротуарах. Вспомнили и то, что 
в районе кремля есть подземное озеро. и 
любая застройка на этой территории, удар 
сваи могут привести к непоправимым по
следствиям, в частности к сходу оползней.   

пожар на городской свалке игорь сухобо
ков сравнивает с зубной болью ночью или в 
выходной. на тушение пожара, охватившего 
5 га с глубиной пласта залегания твёрдых 
бытовых отходов  до девяти метров,  гар
низоном было брошено  четыре лафетных 
ствола, из которых вылетало больше сотни 
литров в секунду воды на протяжении четы
рёх суток.

– способ тушения свалки один – засып
ка грунтом, так как самое главное здесь 
перекрыть поступление кислорода. а вот 
обильные дожди и то, что мы заливали 
свалку через гидравлические рукава, эф
фект даёт слабый. затушили  мы верхний 
слой, а на глубине залегания отходов 
тление продолжается и, возможно, будет 
идти не один год. не могу не отметить, 
что при ликвидации этой ситуации ад
министрация города задействовала боль
шие силы и средства, привлекла сторон
ние организации, имеющие у себя на 
балансе тяжёлую грузовую технику. ра
ботало два экскаватора, восемь самосва
лов. работали все четверо суток подряд, 
производилась постепенная отсыпка. 
сначала была сделана грунтовая дорога, 
после чего тяжёлая техника пробилась до 
места и началась отсыпка мест наиболь
шего горения. работали в условиях силь
ного задымления. порядка полутора гек
таров  было отсыпано грунтом, – говорит 
игорь сухобоков. 

сергей лобунец добавил к вышесказан
ному, что организация, которая отвечает за 
эксплуатацию городской свалки, согласно 
предписанию должна принять меры  по об
устройству подъездных путей, установить 
соответствующие  указатели и своевремен
но использовать тяжёлую технику, которая 
у предприятия имеется для тушения даже 
самого малого возгорания.

Тюмень - Югра: путь открыт
как мы уже сообщали, дВи
жение на ВоссТаноВленном 
после чрезВычайного про
исшесТВия учасТке (447й 
киломеТр) федеральной 
Трассы Тюмень – ХанТы
мансийск оТкрыТо. пуТь из 
Тюмени В югру и обраТно 
сноВа сВободен.

Никто не спорит 
с природой

напомним, 20 числа после аномальных 
ливней произошел размыв дамбы, в резуль
тате чего образовался глубокий провал. дви
жение было прервано, в пробке скопились 
сотни машин, начались восстановительные 
работы. запуск транспорта был прерван по
вторным размывом, ситуацию удалось раз
решить только через несколько суток.

В самые сложные моменты с двух сторон от 
повреждённого участка скапливалось до 800 
автомобилей и порядка двух тысяч водителей 

продемонстрировало, что дорожный комп
лекс, его предприятия и специалисты – это 
очень мощный отряд строителей, способный 
решать любые задачи. 

евгений борисович подчеркнул: несмотря 
на тот факт, что трасса Тюмень – Ханты
мансийск – федеральная дорога, все проис
ходящее на территории области находится 
под контролем регионального правитель
ства. 

поэтому меры были приняты оператив
ные и комплексные. за дорожной чс попы
тались увидеть проблемы и нужды каждого 
отдельного человека. 

были организованы бесплатные заправки 
для машин, которые отправлялись по обходным 
путям. силы мчс с обеих сторон прерванной 
трассы – и с юга области, и с югры – обеспе
чили горячее питание. полевые кухни готовили 
рисовую и гречневую каши с тушёнкой. 

стояли биотуалеты. людям были пред
ложены варианты размещения. удалось на
ладить паромную переправу – первыми вы
везли тех, у кого были дети…

евгений заболотный отметил, что дорого

В 2016 году росаВТодор начнёТ проекТироВание мало
го мосТа на 447м киломеТре Трассы Тюмень – ХанТы
мансийск. сооружение позВолиТ обезопасиТь дорогу 
оТ ноВыХ случаеВ размыВа покрыТия и обеспечиТ 
бесперебойное дВижение ТранспорТа В обоиХ напраВ
ленияХ.

и пассажиров. В колонне было немало детей. 
как рассказал на прессконференции в 

Тюменском доме журналистов заместитель 
руководителя росавтодора игорь астахов, 
сейчас предстоит провести глубокий анализ 
причин происшествия, а также действий 
всех служб, задействованных в ликвидации 
последствий аварии. 

это необходимо для того, чтобы такие си
туации не повторялись, а люди могли пере
двигаться по дорогам комфортно, безопасно 
и без непредвиденных остановок.

по словам игоря георгиевича, основной 
причиной чс стал природный фактор. Водо
пропускная труба, установленная ровно 30 
лет назад, была просто не предусмотрена 
для стихии такой интенсивности. 

достаточно сказать, что за последние 12 
часов ливня 20 июля выпала полуторамесяч
ная норма осадков! Такого здесь никогда не 
случалось. 

астахов очень высоко оценил оперативную 
работу правительства региона. В Тюменской 
области был сразу создан штаб, который воз
главил губернатор. слаженно работали все 
службы – мчс, гибдд, дорожники.

Вместе мы - сила
заместитель губернатора евгений заболот

ный, в свою очередь, поблагодарил… жур
налистов. средства массовой информации 
региона не гонялись за «жареными фактами», 
а освещали событие взвешенно и объективно. 

по мнению заболотного, происшествие 

го стоят слова благодарности, которые люди 
высказывали после разрешения проблем. 

– понимание людей говорит о том, что в 
Тюменской области достаточно комфорт
ный моральнопсихологический климат, – 
считает заместитель губернатора. 

Прямая дорога
Всех, конечно, интересует вопрос: что 

будет дальше и с дорогой, и с участком, по
страдавшим от размыва? 

игорь астахов пояснил, что сейчас экс
перты проводят анализ ситуации, резуль
татом которой должно стать проектное 
решение. на выполнение проектных работ 
планируется выделить федеральные сред
ства. после этого будет решено – построить 
мост или уложить трубы большего диаметра 
и с большим запасом прочности.

что касается федеральной магистрали 
Тюмень – Хантымансийск, то к ней на про
тяжении ряда лет много претензий. они бу
дут сняты в ближайшие годы. с 2014 года 
финансирование ремонта и содержания фе
деральных дорог идёт по нормативам – на 
100% (ранее – 30%). 

Так, на федеральные трассы в Тюменской 
области в 2014 году было выделено 2 миллиар
да рублей, а в 2015 – 4,2 миллиарда. с учётом 
чс на 447м километре – даже больше. Всё это 
позволит в 2016 году снять большинство во
просов по дороге Тюмень – Хантымансийск, 
а в 2017 – по дороге Тюмень – омск. 

Дмитрий НЕВОЛИН
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визит дамы гастроли

день спорта

наркостоп

Раиса ПОЛОВИНКО
Дарья ФЕДОТОВА (фото)

Анна СОЛНЦЕВА

Анна ЩЕРБИНИНА

Михаил ИВАНЬКОВ

делегация Во глаВе с 
княгиней ольгой кули
коВскойроманоВой 
посеТила Тобольский 
музей.

 В парадном зале ольге николаев
не предложили посидеть на троне.

– нетнет, что вы, даже намёком 
не хочу. Тут же дело не в том, чтобы 
покрасоваться, – это же такая боль
шая ответственность…

я привезла с собой гостей, с ко
торыми хотела поделиться тем впе
чатлением, отношением, любовью к 
Тобольску, которая хранится во мне 
много лет.

княгиня ольга николаевна кули
ковскаяроманова разговаривает с 
главой администрации города Вла
димиром мазуром:

– привезла результат нашей ра
боты четырнадцатого года – книгу
альбом, напечатанную в память о 
начале первой мировой войны. это 
фотографии из личного альбома Ве
ликой княгини ольги александров
ны – около ста фото.

у меня хранится один из её аль
бомов с набросками о жизни и 
работе в госпитале – ольга алек
сандровна была сестрой милосер
дия. эти эскизы нельзя было вы
ставлять, как другие её картины. а 
в книге «жизнь на войне Великой 
княгини ольги александровны 
(19141918 годы, фото, рисунки, 
письма)» они как раз пришлись к 
месту. 

и третья часть нашего альбома 
– переписка с великими княжна
ми, племянницами – дочерьми го
сударя ольгой, Татьяной, марией, 
анастасией. они тоже работали в 
лазаретах, но в царском селе, а 
ольга александровна в это время 
была в киеве и ровно. они перепи
сывались, делились впечатления
ми. главное в письмах – чувства, 
которые они испытывали, как они 
страдали, жалели умирающих, 
сравнивали, как умирает русский 
воин, и как – немецкий или ав
стрийский. они далеко от родины, 
они были более беспомощными, 
умирая… об этом писали друг дру
гу. 

– Вы очень много делаете для воз
рождения нашей истории, – Влади
мир мазур с благодарностью при
коснулся к руке княгини. – мы это 
ценим, неоднократно говорили об 
этом с губернатором. сейчас мы 
вплотную подошли к реализации 
проекта по музею семьи романовых. 

В разговор включилась директор 
Тобольского музея светлана сидо
рова:

– заканчивается процесс экспер
тизы проектностроительных работ, 
заходят в здание уже реставраторы. 
мы также параллельно реставриру
ем те предметы быта семьи, которые 
приобретаем. открытие планирует
ся в августе 2017 года – к столетию 
приезда семьи в сибирь. и ваш ви
зит очень вовремя. есть просьба, 
может, вы смогли бы помочь нам 
пополнить наши фонды предметами 
той эпохи, пусть даже не связанны
ми напрямую с жизнью царствен
ной семьи?

княгиня тут же откликнулась: 

Её трудно остановить

царевичем алексеем. семья ботки
ных какоето время бережно храни
ла уникальный подарок, но жизнь 
была трудна, приш лось продать. 
уже в наши дни екатеринбургские 
владельцы раритета также решили 
уступить реликвию Тобольску.

– шаль была в плачевном со
стоянии, – рассказывает светлана 
сидорова. – губернатор Владимир 
якушев выделил средства и на её 
приобретение, и на реставрацию. 
он вообще серьёзно помогает в 
формировании коллекции будуще
го музея, скрупулёзно контролиру
ет все процессы, наши приобрете
ния.  

Православный 
австриец 

ольгу куликовскуюроманову со
провождали в поездке весьма инте
ресные люди.

павел мамаев себя называет пен
сионером, долгое время служил в 
миссии оон в Вене, где живёт те
перь. В сибири впервые.

– я сопровождаю её светлейшее 
Высочество княгиню ольгу никола

евну в поездке екатеринбург – алапа
евск – Тобольск. В Тобольск приехал 
и мой друг – барон александр доль
цер. человек необычной судьбы.

судите сами, австрийский барон с 
итальянскими и русскими корнями, 
принявший православие. александр 

дольцер серьёзно болел (сам счита
ет, что виной тому радиоактивное 
облако, доплывшее до Восточного 
Тироля из чернобыля. В 90х годах 
он был на грани смерти. австрий
ские клиники уже отказались от 
пациента, а вот российские врачи 
подняли его на ноги. и дольцер дал 
обет: если пойдёт на поправку, при
мет православие. сейчас поездка в 
сибирь для него – паломничество 
по святым православным местам, 
время исцеления души, погруже
ние в историю страны, с которой он 
связан историческими корнями: его 
прабабка была замужем за графом 
орловым.  

– для меня сегодня экономические 
санкции против россии означают 
санкции против её истории. русские 
люди лучше учились у истории, они 
мудрее. потому я верю, что у стра
ны большое будущее, – говорил ба

рон на удивительно чистом русском 
языке.

а вот Вера портер почти мест
ная, родом с урала. но сейчас про
живает с мужемамериканцем то в 
сша, то в германии. а муж, кста
ти, является потомком отдалённой 
ветви рода писателя, известного 
как о. генри. Вера – убеждённая 
монархистка, часто бывает на ро
дине, много времени и сил отдаёт 
изучению истории монарших до
мов англии и россии.

– чем могу, помогаю княгине, –
рассказывает она, – пропагандирую 
идею торжества справедливости, 
восстановления исторической прав
ды, касающейся монархического 
строя. сейчас я очень взволнова
на – на экскурсии услышала такие 
детали и подробности тобольского 
периода жизни романовых, которых 
нигде не встречала в печати. Теперь 
я знаю, о чём буду говорить на сен
тябрьской конференции, которая 
будет проходить в русском доме в 
берлине. расскажу там о прекрас
ном Тобольске! 

Двойной юбилей
В 2016 году исполнится 25 лет 

работы фонда, который возглавляет 
княгиня. 

– я привезла довольно много ма
териала, надо его переработать, что
бы сделать альбом, помощь нужна.

на вопрос, сколько лет она связа
на с Тобольском, отвечает:

– В 1992 году приехала в То
больск в первый раз, потом я была 
ещё раза три с гуманитарной по
мощью детским домам и по дру
гим делам, думаю, визитов восемь 
как минимум совершила, помню 
ещё югославов, которые здесь ра
ботали…

– кто поддерживает вас?
– очень трудно. мы начинали 

с благотворительности, гумани
тарной помощи – это было одно. 
сейчас мы больше работаем по 
культурной теме, восстановлению 
исторической правды. я довольна 
результатом. придерживаюсь пого
ворки: один и тот в поле воин. 

– кто из романовых с вами свя
зан?

– с михаилом фёдоровичем 
была я теснее всех связана, но он 
почил… Теперь мы обеднели, ни
кто из романовых не поддерживает 
фонд. но тому, кто хочет, кто рабо
тает сам, не нужно никакой под
держки. я не вижу, чтобы какойто 
романов ездил по всей россии, хоть 
на перекладных, чтобы достичь 
какойто цели… я делаю из идей
ных соображений, и меня трудно 
остановить.  

и это говорит человек, которому 
на будущий год исполняется 90 лет.

– составьте приблизительно же
лаемый список инвентаря, из чего 
будет создаваться музей – что у вас 
есть, что нужно.

– Тематикоэкспозиционный план 
уже есть, комнаты девочек мы уже 
полностью укомплектовали, идёт 
реставрация предметов.

– чем могу служить, тем помогу, –
ответствовала княгиня, надписывая 
в подарок альбомы главе админи
страции города и музею.

гостям продемонстрировали 
«романовский» экспонат, являю
щийся предметом особой гордости 
музейщиков. это шёлковая шаль 
александ ры фёдоровны. её, сняв 
со своих плеч, подарила доктору 
боткину в благодарность за уход за 

а потом зазвучала музыка. да не простая, а в стиле зайдеко – та самая, 
легендарная креольская музыка, родившаяся из сплава французской 
народной и африканских напевов. Та, традиции которой уже много лет 
хранят и развивают в штате луизиана.

несмотря на все политические разногласия, люди искусства продолжают 
работать, связывая народы и континенты.  концерт группы «Zydeco 
experience» был организован консульством сша в екатеринбурге и стал 
примером такого сотрудничества.  

причём надо отметить, что в своём жанре солист Терранс симиен, 
станислас чамберс (басгитара), эрик джохансон (гитара), денни 
уильямс (клавишные), ориен жубер (ударные), джош лазо (саксофон) – 
признанные короли. В 2008 группа «Zydeco experience» была удостоена 
высшей музыкальной премии грэмми за лучший музыкальный альбом в 
стиле зайдеко или каджун.

«еxperience» можно перевести как «приключение». и поездка по 
уральскому федеральному округу с посещением Тобольска, конечно же, 
стала таковым для ребят из заокеанской луизианы.

они играли в сорока странах мира. они приехали в россию и добрались 
до сибири. и теперь все мы можем смело говорить о том, что зайдеко – 
музыка без границ. 

Креольское приключение 
в Тобольске

на площади у Трц «жемчужина сибири» 
музыканТы насТраиВали инсТруменТы. 

Беги, бросай,
стреляй

Всероссийский день физкульТурника В Тобольске 
пройдёТ 8 аВгусТа на сТадионе «Тобол». 
задейсТВоВаны будуТ Все спорТиВные площадки 
сТадиона. 

В 9 часов утра начнутся Всероссийские массовые соревнования 
по стритболу «оранжевый мяч  2015». к участию в соревнованиях 
приглашаются все желающие – школьники, студенты, представители 
трудовых коллективов. заявки принимаются от команды из трёх человек. 
комиссия по допуску участников уже работает ежедневно с 9 до 17 часов 
на базе стадиона «Тобол» и ск «центральный».

новшеством нынешнего спортивного праздника можно назвать сдачу 
норм гТо в тестовом режиме. попробовать свои силы может любой 
желающий. площадка по сдаче норм гТо будет работать на стадионе 
«Тобол». от претендентов на значок требуется хорошая физическая форма 
и спортивный костюм. 

программа спортивного праздника обещает быть насыщенной. 
Тоболяков и гостей города, посетивших в этот день стадион, ожидают 
турниры по флорболу, парковому волейболу, футболу, настольному 
теннису, теннису, жиму штанги лёжа, армспорту, борьбе, гиревому спорту, 
сеанс одновременной игры с гроссмейстером международного класса, 
велобиатлон «меткий снайпер», чемпионат и первенство г. Тобольска по 
спортивному пейнтболу. будут организованы  соревнования и конкурсы для 
детей.

Сняты с учёта 
навечно

печально, но факТ – из учёТныХ 
спискоВ государсТВенного лечебно
профилакТического учреждения Тюменской 
обласТи «клиническая псиХиаТрическая 
больница» (филиал№2) чаще Всего люди 
исключаюТся В сВязи со смерТью.

как рассказал врачнарколог кпб Владимир кашин, согласно 
ежеквартальному мониторингу на диспансерном учёте в учреждении 
состоит после первого полугодия текущего года 266 наркоманов, в числе 
которых 67 представительниц прекрасной половины человечества. четыре 
человека сняты с диспансерного учёта в связи со смертью. 

Впервые взяты на профилактический учёт  с употреблением наркотиков 
с вредными последствиями  29 жителей города, в том числе три женщины 
и один подросток, не достигший восемнадцатилетнего возраста. а с 
потреблением ненаркотических средств взяты на профучёт одна женщина, 
один подросток и ребёнок, не достигший четырнадцати лет. 

В Тобольском муниципальном районе официально состоят на 
диспансерном  учёте с начала года 14 наркоманов, трое из которых были 
взяты на профилактический учёт впервые. Также на диспансерный учёт 
впервые взята наркоманка женского пола.      

если житель города попал в суд за незаконные приобретение и хранение 
без цели сбыта наркотических средств или психотропных веществ и 
был осужден к наказанию, не связанному с лишением свободы, он в 
обязательном порядке направляется в глпу То «кпб» для решения 
вопроса, нужно или нет ему проходить курс лечения от наркотической 
зависимости, который решает врачебная комиссия.

Александр Дольцер

Павел Мамаев

Владимир Мазур и Ольга Куликовская-Романова
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редактор дмитрий карасиер 25-36-14
ответственный секретарь алла макарова 24-18-42
социальные проблемы анна щербинина 25-78-77
строительство и жкХ Вера Хохлова 25-93-85
местное самоуправление, правопорядок светлана сураева 24-35-34
экономика и промышленность раиса половинко 24-52-79
образование, молодёжная политика наталья олесова 24-36-47
бильдредактор дарья федотова
отдел продаж марина галимзянова 25-97-85
дизайн и вёрстка ольга узерина, 

динара беркутова
25-96-43

корректор наталья новикова
бесплатные объявления динара беркутова 25-96-43

Разное

Найдено

нашедшим чёрную серьгу с 
блестками просьба позвонить.

Телефон 8-982-783-00-23
***

требуется сиделка для по-
жилой одинокой женщины 

Телефон 22-67-29.
***

изготовим железную печь 
для уличной кухни.

Телефон 8-982-925-39-60
СДАМ

КВАРТИРУ 
1-комн, 4 мкр., 
д. 14, 7 этаж.

 8-922-471-17-15

ПРОДАЁТСЯ 
ГАРАЖ

в кооп. «Сирена»,   р-н 
гормолзавода (погреб,  свет, 
охрана,  видеонаблюдение)
 8-922-263-62-58.

удостоверение ветерана труда 
на имя калашниковой галины 
васильевны.

Просьба звонить по телефо-
ну 8-922-041-67-69

Продается дом 
в м-Зоркальцево, 27,5 

сотки земли, двухэтажный 
капитальный гараж, теплица 
на фундаменте, стеклянная, 

баня, насаждения все 
плодоносят.

8-922-395-35-45, 
8-912-994-52-21

в с. Булашово, 54,3 кв.м, вода, 
гараж, баня, овощная яма, 

хозпостройки, 13 соток.
 8-919-924-69-03

Продам домСдам 
в аренду или 

продам украшение 
на свадебную 

машину.

 8-919-940-97-77

Продаётся

"Барахолка"

стенка в зал, 3,5 м; кровать, 
1,5-спальная; шкаф для белья. 
все новое, недорого.

Телефон 8-982-916-92-47
*** 

картофель, недорого; швей-
ная машина, ножная, старого 
образца.

Телефон 8-912-380-48-35
***

книги художественные.
Телефон 8-912-920-41-97

***
знамя, фотоаппараты «фото-

кор», «москва-2», лейка, патефон 
с пластинками, автоэлектромойка.

Телефон 25-21-34, вечером.
***

машина швейная, «Nauman», 
1898 г.; станок деревообрабатыва-
ющий, универсальный, 220 V

Телефон 8-919-957-82-14
***

светильники уличные, рку 
400, рку 250, б/у.

Телефон 8-982-949-16-04
*** 

смородина чёрная, лодка для 
рыбалки, невод 12 м, сварочный 
аппарат.

Телефон 22-68-54
*** 

плита-перекрытия, 6x1,5, 3500 
руб./шт.; плита дорожная, 6x2, 
4500 руб./шт.; блоки фундамент-
ные 5, 6, 4, 1200 руб./шт.; сваи, 6м, 
12 м, 4 тыс. руб. и ниже; арматура, 
10, 12, 14, 12 тыс. руб/шт.; проф-
настил, 6 м x 1,15, цвета разные, 
600 руб./лист; кирпич новый, 6 
руб./ шт., доска, 6 м, 2500 руб./куб; 
брус, разный, 3500 руб.

Телефн 8-963-058-29-92
*** 

камера морозильная, матрас 
надувной.

Телефон 8-919-942-80-31
*** 

снасти рыболовные.
Телефон 33-22-72

Продам
ленточную 
Пилораму.

Доставка бесплатно.
 8-950-799-38-28

ПРоДАеТСя
КВАРТИРА 1-комн., 

36,6 кв. м, 4 эт., кир-
пичный дом, закры-

тый двор, ул. Револю-
ционная, 19.

 8-919-927-71-85

ВыПолним 
ремонт мягкой 
кроВли гаражей. 
Опыт,  гарантия.

 24-00-18,  
8-922-269-66-16

Продам 
вагончик б/у 
на колёсах. 

Находится в городе.

 8-912-390-88-64

требуется 
сотрудник В офис. 

Работа с людьми, 
документами. 

Гибкий график.
 8-922-473-21-73

Помощь 
в получении 
образования.
  8-922-208-00-50

БЦ «ЮГРА» дарит уникальное «антистрессовое предложение» 
для бизнеса:

 аренда торговых площадей 400 рублей за м2

 аренда офисных площадей 500 рублей за м2

Арендовав площади в БЦ «ЮГРА», ВЫ ПОЛУЧАЕТЕ:
 низкую арендную ставку
 арендные каникулы
  бесплатный переезд в БЦ «ЮГРА» в пределах города Тоболь-

ска с услугами транспорта и грузчиков
 подарок «новосёлам»
 бесплатное рекламное место на фасаде БЦ «ЮГРА»
 бесплатное рекламное место в БЦ «ЮГРА»
 корпоративное питание
 внутренняя система скидок для арендаторов на услуги:

автомойки, шиномонтажа, парикмахерской, маникюрного сало-
на, ремонта компьютеров, агентства недвижимости, кадастровых 
инженеров, юридические и бухгалтерские услуги

Добро пожаловать в Бизнес-центр «ЮГРА»
г.Тобольск, ул.Октябрьская72
8-919-920-00-50,             
8-922-395-43-20  

бц-югра.рф
bc_yugra@mail.ru                         
https://vk.com/yugra_business_toliolisk

Письмо из неволи
разные письма приХодяТ В редакцию. есТь и Та
кие… прочиТайТе. покажиТе сВоим деТям. Тоже 
Ведь – судьба челоВека.

здравствуйте!
пишу Вам с надеждой, что вы опубликуете моё обращение. сподвигло 

меня на это то, что на жизнь я стал смотреть другими глазами, увидел её 
ценности, ради которых стоит жить честной и трезвой жизнью. 

В данное время я отбываю срок в колонии вот уже почти 7 лет, а в общем 
уже десятка полтора будет. рос в хорошей семье, благополучной. Воспиты
вался отцом – заслуженным нефтяником и мамой – медицинским работни
ком. Вкладывали они всё самое лучшее в нас с сестрой. В школе я хорошо 
учился. после 9 класса поступил обучаться хорошей профессии, но мечтам 
не суждено было сбыться.

круг общения, улица, ну и моё легкомыслие сделали своё дело – я попро
бовал наркотики, и это решило мою дальнейшую судьбу на долгие годы. 
сначала – баловство, но потом втянулся. я уже не видел смысла жизни, не 
строил планов. стал красть ради наркотиков.

я потерял здоровьё, провёл лучшие молодые годы за решёткой. пока сидел, по
терял маму, остался дома отецстарик. он очень болен, но надеется дождаться меня.

наркотики не стоят всего этого! это зло, которое укоренилось и распро
страняется с большой силой. умирают люди, в основном молодёжь, гибнет 
нация – это страшно! спайсы и соли повсюду!!!

обращаюсь к молодежи: «скажите неТ наркотикам! пресекайте их упо
требление и малейшие попытки распространения. молодежь, не стоит ме
нять свою жизнь на никчемную смерть».

слава богу, я осознал это. за срок я выучился и получил полное сред
нее образование, приобрёл несколько специальностей. уже многие годы не 
упот ребляю наркотики и алкоголь, бросил курить. занимаюсь самообразо
ванием, хожу в церковь на службу, посещаю библиотеку и психологов. со
циально адаптируюсь и смотрю на жизнь другими глазами.

мое письмо – это крик души и сознания, зов сердца.

фуТболисТы очень не 
любяТ, когда соперник 
пробиВаеТ по иХ Во
роТам после Того, как 
арбиТр осТанаВлиВаеТ 
игру. гол, даже не за
счиТанный, – плоХая 
примеТа.

Вот почему на первой минуте 
матча между фк «Тобол» и фк 
«Тюменьд» защитник нашего клу
ба дмитрий бобров, несмотря на то, 
что судья свистнул «стоп», в броске 
пытался вынести мяч из ворот. чуть 
не дотянулся, и был весьма огорчён.

Так лихо начался первый полу
финальный матч межрегионального 
раунда кубка россии среди команд 
уралосибирского региона. 

словно желая сбросить с игры на
лёт суеверий, тоболяки пошли вперёд. 
атаки следовали одна задругой – то 
справа, то слева, то, разумеется, по 
центру. пожалуй, впервые в домаш
нем матче нынешнего сезона «Тобол» 
был так заряжён на победу и вместе с 
тем лёгок в перемещениях.

опасные моменты у ворот тю
менцев стали возникать с первых 
минут. очень уверенно работали и 
наши защитники, не давая сопер
нику возможности приблизиться к 
своей штрафной площади, активно 
участвуя в созидании атакующих 
действий. игра, что называется, 
смотрелась.

и, отметим, что в нынешнем сезо
не в рамках первенства «Тюменьд» 
борется с «Тоболом» за второе ме
сто (и пока опережает соседей). Так 
что соперник был из числа равных. 
Только вот на сей раз первый удар 
по воротам тоболяков эти равные 
сумели нанести только на 18й ми
нуте, да и то изза пределов штраф
ной площади и очень мимо.

а на 22й минуте матча длинный 
пасс по диагонали со своей полови
ны поля нашёл ильфата баязитова, 
который одним движением под
работал мяч себе на ход, ворвался 
в штрафную и вторым касанием, 

Полные ворота суеверий

слегка даже издевательски, отпра
вил снаряд в левый угол ворот. гол 
совершенно в стиле первой двадца
тиминутки – легко, быстро, красиво.

гости слегка встрепенулись, и Та
расу павлюкевичу довелось даже 
вступить в игру, выбив мяч на угло
вой. но уже в следующую минуту 
в быстром отрыве по воротам тю
менцев пробивал защитник тоболя
ков дмитрий бобров. жаль только 
– промахнулся.

на 30й минуте «Тобол» сквитал
ся с «Тюменью», по плохим приме
там, отправив мяч в ворота после 
судейского свистка. и вроде бы про 
то, что случилось на первой минуте 
матча, можно было забыть. но во 
время редкой контратаки гостей на 
40й минуте матча наши защитники 
нарушили правила у левого угла сво
ей штрафной. с этой точки можно 
было очень опасно подать. можно 
было и пробить… и денис лукиных 

пробил – крутанул мяч в обвод мало
габаритной стенки в ближний угол 
ворот. павлюкевич среагировал, но 
удержать мокрый мяч не сумел – 1:1.

на два незасчитанных – два за
битых. Вот и не верь после этого в 
футбольные приметы. и едва на
чался второй тайм, как форварды 
«Тобола» сообразили ещё один гол. 
и он опять был отменён – положе
ние вне игры (причём, как и в двух 
предыдущих случаях, совершенно 
справедливо). ну а я подумал – се
годня приметы работают.

забегаю вперёд, смету тень инт
риги – сработала и на этот раз. игра 
во втором тайме стала более ров
ной, и гости атаковали значитель
но чаще, нежели в первом. на 52й 
минуте матча тоболяки пробивали 
штрафной удар, и эдуард сагдиев 
исполнил его мастерски. гол!!! и 
счёт – 2:1.

довольно скоро он мог бы и ещё 

увеличиться в нашу пользу, но мяч 
после хорошего прохода по центру 
дениса лемешкина и недурствен
ноточного удара угодил в боковую 
стойку ворот.

счёт мог бы и сравняться. Тю
менцы в третий раз за матч сумели 
выйти на ударную позицию, но про
бил их форвард прямо во вратаря. а 
нашего павлюкевича и не из всякой 
пушкито прошибёшь – отразил Та
рас мяч очень уверенно.

несмотря на то, что во втором 
тайме парни из «Тобола» не пока
зали той же лёгкости, что в первой 
половине матча, сражались они до
стойно. ну, а по игре и победа.

конечно, для домашнего кубко
вого матча результат 2:1 не опти
мален. но если в ответной игре в 
Тюмени тоболяки выдержат тот же 
футбольный стиль, то выход в фи
нал уралосибирского кубка впол
не возможен.

   ПРОДАЮ нОВЫй ГРАнУЛяТОР 
(для приготовления гранулированного комбикорма, 

гранулированной травяной муки). 

ДЛя КРС, ПОРОСяТ, ПТиЦ, КРОЛиКОВ.
Производительность 300-350 кг/ч. 

Мощность от 7-11 КВт.
Пердназначено  для личных подворий, фермерских 

хозяйств, акционерных обществ.  
Цена 7 КВТ - 115 тыс. руб., 11 КВт - 135 тыс. руб.
Может копмлектовать дробилками, травяными измельчителями, 

смесителями.

 59-49-13. ДОСТАВКА БЕСПЛАТнО!

Скучающие одиночки
неорганизоВанныХ ТурисТоВ В наш город приез
жаеТ немало. 

Вот типичный представитель туристаодиночки. Валентине 54 года. ра
ботала на химическом производстве, вышла на пенсию (размером пособия 
довольна) и решила попутешествовать. побывала на байкале. В этом году 
решила посетить Тобольск.  

– у вас есть на что посмотреть,– говорит Валентина. – я побывала на 
всех объектах туристического показа. непременно посоветую близким и 
друзьям побывать в Тобольске.  

Валентина, поселившаяся в одном из хостелов, намерена была ещё задер
жаться в городе. и поинтересовалась у меня, куда бы можно было сходить. 
я посоветовала ей посетить курорт «алемасова», так как историкопознава
тельную программу она уже охватила полностью. 

мы говорим о том, что надо стараться увеличивать срок пребывания ту
ристов в Тобольске до нескольких дней. а чем занимать их? Вопрос этот 
решать надо сообща, объединив усилия различных ведомств и бизнес
структур.

Алексей КАРАНДАшОВ, ФКУ ИК-11, г. Сургут, ХМАО-Югра

Диана шТЕРН

машина швейная, ножная, 
новая; штора-портьера, 3,2x2,5.

Телефон 22-35-39
*** 

ЭлектродуХовка, новая.
Телефон 8-912-996-00-10

*** 
велосипед «весна», в хор. 

сост. цена – 500 руб.
Телефоны: 26-05-21, 8-912-

920-46-83
*** 

меХ цигейки.
Телефон 8-922-489-88-46.

*** 
книги разной тематики, от 100 

рублей, форма охранника, черная, 
зимняя и летняя.

Телефон 8-922-489-88-46
*** 

невод, 80 м, цепи для пилы 
«дружба».

Телефон 8-908-293-70-94
*** 

картофель из ямы, крупный. 
п. сумкино, самовывоз.

Телефон 8-902-850-10-56
*** 

редукторы от мотороллера 
«муравей», двигатель от инва-
лидн. коляски, двигатель от мото-
цикла «иЖ «планета»

Телефон 8-912-380-48-62
***  

стол обеденный, цвет – корич-
невый, б/у, недорого.

Телефон 8-919-924-72-07


